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Stadt Sternberg  
 

Niederschrift öffentlich 

ord. Sitzung der Stadtvertretung Sternberg 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 20.09.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:27 Uhr 

Ort, Raum: Rathaussaal Sternberg, Am Markt 1, 19406 Sternberg 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Eckhardt Fichelmann  
  
 

Mitglieder 

Oliver Borat  
Sabine Schürer  
Marion Müller  
Matthias Ratke  
Jörg Rettig  
Mathias Schwarz  
Andreas Stoecker  
Dirk- Egbert Unger  
Sven Parwulski  
Andreas Göschel  
Thomas Dolejs  
  
 

Gäste 

Kathrin Haese  
  
 

Verwaltung 

Heike Lohse  
  
 
 

Abwesend 

 
Mitglieder 

Klaus Augustat entschuldigt 
Irene Werner entschuldigt 
Hans-Peter Biemann entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste:   14 Einwohner 
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Herr Wolfgang Blasko Seniorenbeirat 
Frau Antje Kühl  Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Jana Bohne  Citymanagerin 
Frau Jessica Ohms  Verwaltung 
Herr Olaf Steinberg  Verwaltung 
Herr Jörg Rußbült  Verwaltung 
Herr Jan Karrasch  Verwaltung  
 
Presse:  SVZ – Frau Brückner 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

 

 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 14.06.2023  
 

 

 

5 Bericht der Bürgermeisterin mit anschließender Einwohner- und 
Stadtvertreterfragestunde  
 

 

 

6 Bericht Zukunftsausschuss  
Gast: Citymanagerin Jana Bohne 

 

 

7 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

7.1 Grundsatzbeschluss: beleuchteter Radweg Sternberg - Groß Raden BV-302-
2023 
 

 

 

7.2 Grundsatzbeschluss zum Breitbandausbau in der Stadt Sternberg BV-318-2023 
 

 

 

8 Sonstiges  
 

 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
9 Sonstiges  
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Der Bürgervorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Stadtvertreter/innen, 
die Bürgermeisterin, die Amtsleiter/in und Vertreter/innen aus der Verwaltung, die Presse 
sowie die Gäste. 

 
 
 
 

 
 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

Herr Fichelmann stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. 3 Stadtvertreter/innen 
fehlen entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist mit 12 anwesenden Stadtvertretern und 
Stadtvertreterinnen gegeben.  

 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

Die CDU-Fraktion beantragt, den TOP 7.1 und den TOP 7.2 von der Tagesordnung zu 
nehmen. Die Begründung liegt der Niederschrift bei. Beide Beschlussvorschläge sollen zur 
Beratung in die entsprechenden Ausschüsse verwiesen werden (sh. Anlage). 
 
Abstimmung zu Antrag zum TOP 7.1 –  
Grundsatzbeschluss: beleuchteter Radweg Sternberg – Groß Raden BV-302-2023: 
 
JA: 7 NEIN: 4 Enth.: 1 
 
Abstimmung zum Antrag zum TOP.7.2 –  
Grundsatzbeschluss zum Breitbandausbau in der Stadt Sternberg BV-318-2023: 
 
JA: 8 NEIN: 2 Enth.: 2 
 
Damit sind beide Tagesordnungspunkte von der heutigen Tagesordnung gestrichen. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 

 
 
 
 

 
 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 14.06.2023  
 

Die Sitzungsniederschrift wird einstimmig gebilligt.  
 
 
 
 

 
 

5 Bericht der Bürgermeisterin mit anschließender Einwohner- und Stadtvertreterfragestunde  
 

Frau Haese hält ihren Bericht, welcher der Niederschrift als Anlage beiliegt. 
 
Einwohnerfragestunde: 

- Ein Einwohner fragt nach der weiteren Förderung des Projekts der Citymanagerin. 
Frau Haese antwortet, dass Frau Bohne ab 2024 mit 20h/Woche als Citymanagerin 
weiterbeschäftigt wird.  

- Ein weiterer Einwohner erkundigt sich nach dem Stand der Kita-Planung. Er weist 
darauf hin, dass beim Finanzieren durch die Fördermittel Eile geboten sei.  
Frau Haese antwortet, dass die nötigen Baunterlagen dem Amt noch nicht vorliegen. 
Aber die Planung läuft auf Hochtouren. 
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- Weiterhin wird nach der Förderung des Volleyballplatzes durch die Stadt gefragt. 
- Auf eine weitere Frage nach dem Sinn von einer Anbringung von Kästen für 

Messungen am Mecklenburgring antwortet Frau Haese, dass derzeit 
Verkehrszählungen durchgeführt wurden.  
 

Gemeindevertreterfragestunde: 
- Herr Dolejs äußert nochmals seine Verwunderung über TOP 7.1 

(Grundsatzbeschluss Radweg) auf der heutigen zugeschickten Tagesordnung. In der 
Herbst- und Wintersaison erfolge keine Nutzung durch Kinder. Solar wäre eine 
„Spielerei“ und unzuverlässig (sh. Witzin).  

 
 
 
 

 
 

6 Bericht Zukunftsausschuss  
 

Der Zukunftsausschuss besteht aus 15 Mitgliedern. 8 von ihnen sind heute anwesend.  
Dieser Ausschuss aus mehrheitlich jungen Leuten entscheidet seit April über die 
Verwendung der Gelder aus dem Zukunftpaket in Höhe von 135.000€. Viele attraktive 
Veranstaltungen wurden seitdem angeboten, z.B. 3 Open Air-Kino-Abende, ein Familienfest, 
ein Sommer  Open Air und mehrere Cocktailabende, bei denen über 2000 Leute erreicht 
wurden. Dafür erhielt der Ausschuss ein gutes Feedback. An der Planung und Durchführung 
waren jedesmal 20 bis 30 Jugendliche beteiligt. Weiterhin wurde auch Geld für Workshops in 
Schulen und Kitas bereitgestellt, für Sommerfeste, Hort, Feuerwehr und Vereine. Bis zum 
Jahresende wollen sich die Jugendlichen noch beim Herbstfest mit einer Rallye (07.10.), bei 
einem weiteren Cocktailabend und beim Adventskalender einbringen. Es wird auch noch ein 
Abschlussfest geben, zu dem auch Stadtvertreter und -politiker eingeladen werden sollen.  
Der Zukunftsausschuss trifft sich alle 2 Wochen in der Kütiner Straße zur Beratung und 
Planung.  
 
Herr Fichelmann zeigt sich nach den bekannten anfänglichen Startschwierigkeiten bei der 
Bildung des Jugendbeirates positiv überrascht von der sehr engagierten Arbeit des 
Zukunftsausschusses und wünscht weiterhin Erfolg für die Arbeit.  

 
 
 
 

 
 

7 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen  
 

 
 
 
 
 

 
 

7.1 Grundsatzbeschluss: beleuchteter Radweg Sternberg - Groß Raden BV-302-2023 
 

TOP entfällt 
 
 
 
 

 
 

7.2 Grundsatzbeschluss zum Breitbandausbau in der Stadt Sternberg BV-318-2023 
 

TOP entfällt 
 
 
 
 

 
 

8 Sonstiges  
 

Herr Dolejs erkundigt sich nach dem geplanten Radweg von Sternberg nach Witzin.  
Frau Haese gibt bekannt, dass es in der nächsten Woche einen Termin mit dem 
Straßenbauamt zu diesem Radwegebau geben wird.  

 
 
 
 

 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 
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Eckhardt Fichelmann  Heike Lohse 
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